
中超·前瞻

中超联赛今日19时30分进
行第一阶段第五轮赛事，开局战
绩同为四战全败的广州队和河
北队将在大连赛区迎来“难兄难
弟”之间的对话，两队均将本战
视为夺取新赛季中超首胜的最
佳机会。

从整体实力来比较，广州队
无疑更强。面对河北队，他们最
大的悬念是能否打破联赛进球
荒，能否迎来新赛季的第一分。
主帅刘智宇赛前表示，球员对于
胜利的渴望已越来越强烈，“但
首先还是要一如既往地做好自
己，把心态放平，先将比赛过程
做好。”

本赛季中超联赛广州队和
河北队可谓同病相怜——主力
球员纷纷离队，均以全华班出
战，靠“小鬼当家”的两队在大连
赛区均以四连败开局。广州队
是联赛唯一未能取得进球的球
队，而河北队的两粒进球均来自
于U23前锋张威，但球队本赛季
的失球数达到11球，防守为联赛
最差。对于广州队来说，这是打
破进球荒、积分破蛋的好机会。

广州队前四轮场均控球率
为46.25%，21次射门 5次射正，
表现并非不堪一击。蒋光太、李
扬和吴少聪领衔的后防线已趋
于稳定，并具备一定的抗压能
力，但在进攻端却始终打不开
局面。河北队前四轮场均控球
率为 37%，且被对手场均完成
15 次射门、7 次射正，三项数据
均为联赛最差，由年轻队员组
成的防线抗击打能力十分孱
弱。广州队本轮面对河北队，
若仍然无法打破进球荒，拿下
这场“对冲”大战，其保级之路
势必危若累卵。

广州队队长韦世豪目前在
攻击端扮演拿球、组织、射门等
多重角色，上轮最后时刻因脚伤
提前离场，一旦缺少这名攻击箭
头，对于广州队来说将是灾难级
的。好在主帅刘智宇赛前表示，
韦世豪的伤势并不严重，总算让
广州球迷吃下定心丸。据悉，韦
世豪与蒋光太一同缺席了前一
天的训练，目前仍以恢复为主，
两人出场将会是大概率事件。

羊城晚报记者 柴智

开局不利、同为四连败的广州队和河北队狭
路相逢——

谁能“破蛋”，今晚见分晓

羊城晚报讯 记者苏荇报
道：世界女排联赛菲律宾站 18
日晚上迎来焦点战——中国队
与美国队狭路相逢。比赛显示，
在缺少了朱婷和张常宁两大主
力的情况下，中国队与对手存在
一定的实力差距，最终以 0 比 3
落败。

作为东京奥运会冠军，美国
队是此次世界女排联赛中国队
最强大的对手之一。前六轮比
赛，两队都是5胜1负，中国队输
给了泰国队，美国队则以 0 比 3
输给日本队。但值得注意的是，
美国队的板凳厚度很深，两站比
赛，她们用“车轮战”的方式大幅
度变阵，首站比赛主帅基拉里只
带上两名主力——强力接应汤
普森和德鲁斯，第二站这两人都
留在美国队训练，美国队更换了
7名球员，大部分主力回归。相
对首站比赛，本站的美国队更难
应付。中国队本役的首发名单
与上一场对阵加拿大队一模一
样。主教练蔡斌连续三场比赛

因病无法现场指挥。
果不其然，首局美国队就用

凶狠的发球给中国队来了一个
下马威，发球直接得 5 分，而中
国队一分未得。与此同时，美国
队双人拦网紧盯中国队进攻核
心李盈莹，令李盈莹罕见地只拿
到2分。一攻不得分，二传丁霞
只能努力调度各个位置，令中
国队得分球员数量有所增多
——金烨有 4分进账，袁心玥拿
到 3 分，龚翔宇和王媛媛则为 2
分，但由于缺乏一名能够一锤
定音的核心球员，中国队始终
无法走出困局，以 21 比 25 先失
一局。

第二局中国队走马换将，用
杨涵玉换下王媛媛，但无论是杨
涵玉还是袁心玥，副攻位置能够
提供的火力支援都很有限，中国
队以23比25再丢一局。

随着美国队发球成功率下
降以及失误率增多，第三局中国
队一度取得领先，但后半局在关
键分的处理上仍做得不到位，甚

至出现脚过中线的低级失误，最
终以21比25输掉比赛。

整场比赛，中国队发球以 3
比 8 落后，在各队日益重视发
球，用发球冲击一传带动全队进
攻的战术潮流下，中国队在这方
面还需要更豁得出去，给对手更
猛烈的冲击。在拦网上，美国
队 7 比 5 也做得更好。第三局
在大半局领先的情况下被对手
反超比分，反映中国队在关键
分的处理上和这支美国队相比
仍有差距。

整场比赛美国队主攻普拉
默独得 20 分成为得分王，曾在
广东恒大女排效力过的主攻罗
宾逊也有 15分进账。而中国队
得分最高的李盈莹仅有 13 分，
龚翔宇 11分排在次席。中国队
另一名主攻金烨得分为 7 分。
在朱婷、张常宁缺席的情况下，
中国队的强攻实力与美国队有
较大差距。

19 日 19 时，中国队将与亚
洲强队日本队相遇。

“参加欧冠是我的梦想，小时
候我会关注每一个欧冠比赛日。
我不敢相信自己能参加欧冠，这
让我非常高兴。我只想感谢我的
父母以及经纪人，感谢所有人，也
要感谢热刺。”在 6 月 17 日与热刺
签下一份有效期至 2026 年的新
合同之后，已经效力布莱顿四个
赛季的后腰比苏马兴奋地说。

为了得到这位 25 岁的马里
国脚，热刺将先支付 2500 万英镑
转会费，加上附加条款后，转会总
价可达 3500 万英镑。从转会费
的数额看，这是孔蒂执教热刺之
后，最大手笔的引援了，但与英超
六大传统豪门的引援相比，这不
过是笔小买卖。

这 是 热 刺 近 来 的 第 三 笔 引
援。此前，热刺从国际米兰挖来
33 岁老将佩里西奇，并给对方开
出 600 万欧元的年薪，又从南安
普敦引进了弗雷泽·福斯特——
这位曾六次代表英格兰队上阵的
老门将，将成为热刺阵中的二号
门将。值得注意的是，这两笔引
援都是合同期满后的自由转会，
热刺无需支付转会费。

随着这三位新援的到来，恩
东贝莱、洛塞尔索和温克斯都将
在今夏离开热刺。在不经意间，
热刺的更新换代已经开始了。

除了引援，孔蒂近期还要办
两件事——将此前租借来的库卢
塞夫斯基和罗梅罗买断。因为在
热刺效力半个赛季，库卢塞夫斯
基不仅已贡献14次首发、4次替补
的英超高出勤率，而且 5 个进球、8
次助攻的成绩单也足够亮眼，已经
成为凯恩和孙兴慜的锋线好搭档；
罗梅罗比库卢塞夫斯基早到热刺
三个月，21次首发、1次替补，已经
成为队中的主力中卫。

其实，与库卢塞夫斯基一起
从尤文图斯加盟热刺的还有本坦
库尔，他是永久转会而非租借。
热刺得到这位半个赛季就已 16
次首发、1 次替补上阵的后腰，只
花了 1900 万欧元，这笔引援的性
价比是够高的。

可见，孔蒂引援奉行少花钱
多办事原则，这也是迫不得已的
事情，谁让他摊上列维这位以抠
门著称的老板呢？

羊城晚报记者 徐扬扬

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：2022年国际棋联国际象棋世
界冠军候选人赛昨天在西班牙
马德里结束了首轮较量，中国名
将丁立人出师不利，执白负于俄
罗斯棋手涅波姆尼亚奇。

本届世界冠军候选人赛在
马德里四季酒店举行了盛大的
开幕式。国际棋联主席阿尔卡
季·德沃尔科维奇、西班牙国际
象棋协会主席哈维尔·奥乔亚和
八位参赛棋手，以及其他官员、
嘉宾、众多媒体记者出席了开幕
式。在开幕式上，播放了本届候
选人赛的宣传片，德沃尔科维

奇、奥乔亚等先后致辞，智利著
名女歌手Juga演唱了她的全新
作品《Open Files》。最后，开幕
式在优雅且富有节奏的弗拉门
戈表演中结束。

根据赛程安排，首轮比赛由
丁立人执白迎战涅波姆尼亚
奇。先行的丁立人选择了“英国
式”开局，有备而来的涅波临场
率先变招，借助弃兵在王翼发
起进攻。丁立人长考后选择将
王翼边兵冲起，试图在后翼制
造反击，但在涅波以快打慢的
攻势下，白棋局面逐渐恶化。
之后，丁立人又错过最佳防守

手段，被涅波抓住时机将子力
扑向白方王城。战至第 32 回
合，黑棋已成杀势，丁立人只好
停钟认输。

赛后涅波在接受采访时表
示，这盘棋“赢得很顺利，我还没
来 得 及 拆 棋 ，但 很 高 兴 能 获
胜”。本轮其他三盘对局，被列
为冠军热门人选之一的美国名
将卡鲁阿纳旗开得胜，执白在

“柏林防御”中战胜队友中村
光；阿塞拜疆棋手拉贾波夫与
法国棋手菲罗贾、波兰棋手杜
达与匈牙利棋手拉波尔特均战
成和棋。

昨日，2022 年广东省青少
年校园足球夏令营小学组在梅
州市五华县的横陂足球小镇举
行开营仪式，来自全省 21 个地
市的 410 名小学生将参加为期
四天的测试与选拔，经过专家团
队公平公正公开的遴选，评选出
本年度省级小学组最佳阵容，代
表广东省参加全国营小学组的
夏令营活动。其中，广州市共有
25 人参加小学组的选拔，且在
开营第一天就捷报频传。

小学营的选拔时间为 6 月
17日至20日，分为五个组别，分
别为男子甲、乙组，女子甲、乙组
以及混合组。本次选拔由两个
阶段的测试内容构成。第一阶
段通过分组对抗赛，专家组对运
动员的实战综合能力进行评价，
遴选出的优秀运动员进入第二
阶段测试。第二阶段为专项技
能测试。通过两个阶段的综合
评价，遴选出小学组的全省最佳
阵容。入选小学组最佳阵容的
运动员将获得申报国家三级运
动员资格。

小学组首日的夏令营活动
分别进行了男子甲组和女子甲
组的第一阶段分组对抗赛，所有
参营运动员以混编方式参加了
8人制的对抗赛。

广州代表队共有10名运动
员参加，小球员们在比赛中赛出

风格、赛出水平，最终多达 9 人
进入第二阶段的测试。首日表
现可谓惊喜不断，再次说明校园
足球在广州市各个小学的推广
力度。在广州市教育局的引领
下，各个学校聚焦落实“学会、勤
练、常赛”，让学生真正在足球运
动中享受乐趣、增强体质、健全
人格、锤炼意志。

参加小学组开营仪式的广
东省青少年校园足球夏令营专
家组组长刘江南在接受羊城晚
报记者专访时表示，经过七年的
实践摸索，青少年校园足球夏令
营是促进校园足球发展，激励青
少年学生热爱足球、参与足球
和学校发展足球的正确方式。

“夏令营既是展示校园足球发
展水平的平台，也是选拔足球
精英或具有潜质的青少年运动
员的好机会，对于校园足球在
各个学校的推动和促进将起到
积极意义。”

刘江南对于本次夏令营的
精心组织给予了充分肯定：“刚
刚结束的高中营已经得到广大
青少年的欢迎和社会各界的认
可，我相信将进一步调动青少
年学生参与校园足球的积极
性，激励更多学校开展校园足
球，让校园足球在全省范围内
蒸蒸日上。”

代表广州参营的越秀区黄
花小学学生谭懿承对本次夏令
营充满期待，“我觉得足球很有
趣，它让队友之间更加团结，这
是这项运动最吸引我的地方。”
12岁的谭懿承从幼儿园就开始
踢球，远射和过人是他的特长。
为了本次夏令营，他一早就积极
备战，努力练习射门，“我的目标
就是希望能代表广州参加全国
的夏令营。”谭懿承信心满满地
告诉记者。
羊城晚报记者 柴智 林本剑

广州青少年

校园足球巡礼

广东青少年校园足球夏令营小学组开营

广州25人参选

羊城晚报讯 记者詹淑真报
道：正在卡塔尔多哈举行的2022
年亚洲体操锦标赛昨日进行了单
项决赛，中国队夺得两枚金牌。
韦筱圆、兰星宇分别获高低杠和
吊环冠军，此外中国队还收获 1
银2铜。

高低杠是中国传统优势项
目。在决赛中，凭借着6.400分的
全场最高难度动作，去年世锦赛
冠军韦筱圆以 14.767 分夺冠；另
一位中国名将唐茜靖以14.700分
夺得银牌；韩国选手以 14.433 分
获得铜牌。

吊环决赛，中国选手兰星宇
高质量地完成了难度高达 8.700
分的动作，但被扣除 0.500 分，最
终他得到14.500分，惊险夺冠。

兰星宇被扣分的原因是在未
经许可的情况下挪开了落地的小
软垫。本次亚锦赛采用巴黎周期
制定的新规则，由于吊环等高器
械都升高了高度，原先可移动的
10 厘米厚的小落地垫变为固定
大垫，需要经过官方允许才能撤
垫。但在决赛过程中，教练员、运
动员忽视了规则变化，加上在预
赛也没有对挪垫行为扣分，导致
决赛出现了低级错误。

男子自由体操决赛，中国选
手杨家兴收获铜牌，成绩是14.333
分。男子鞍马项目，中国选手尹
德行以14.600分获得铜牌。今日
多哈体操亚锦赛迎来收官之战，
将展开男子跳马、单杠、双杠和女
子平衡木、自由体操单项决赛。
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国象世界冠军候选人赛 中国名将丁立人出师不利

强攻实力存在差距
中国队不敌美国队

世界女排联赛

体操亚锦赛

体坛锐评

孔蒂引援，少花钱多办事

20年前“同桌的你”，
20年后为何远离？

羊城晚报讯 记者龙希报
道：网球WTA伯明翰站比赛18
日继续进行，中国选手张帅一
天内两战全胜——女单以 2 比
1 战胜乌克兰选手亚斯特莱姆
斯卡;双打与梅尔滕斯搭档仅
耗时 1 小时 28 分钟就以 2 比 1
击败尼库莱斯库/卢塞，晋级半
决赛。

作为双打头号种子参赛的
张帅赛后表示：“今天我发挥
得比较好，我很高兴能进入半
决赛，我和雅斯特雷姆斯卡已
经打了四次了，其中两次是在

草地，她的球速非常快，我能
顶住这么快的球，在艰难当中
寻找到机会获胜，我为自己感
到开心。”

接下来，张帅将和科斯蒂亚
争夺女单决赛入场券。在此前
两次正式交手中，双方各胜一
场，最近一次在今年3月的迈阿
密，当时张帅直落两盘获胜。“科
斯蒂亚的进攻非常犀利，草地打
得非常好。”对于半决赛，张帅表
示会拼尽全力。

女双半决赛，张帅/梅尔滕
斯将对战拉詹咏然/斯托瑟。

张帅单双打均晋级四强
WTA伯明翰站

中国选手夺得
高低杠和吊环金牌

亮话
坛体

这周最令人感慨的足坛新闻之一，
也许是哥斯达黎加在世预赛附加赛击
败了新西兰，拿到卡塔尔世界杯的最后
一张门票。

卡塔尔世界杯是继韩日世界杯之
后，世界杯主办权时隔 20 年再次来到
亚洲。遥想 20 年前，中国男足首度挺
进世界杯决赛圈，英姿雄发，而同组的
哥斯达黎加，就是那个“同桌的你”。
当时，国足制定了小组赛“进一球、平
一场、拿一分”的目标，实现目标三个
环 节 ，大 多 寄 托 在 哥 斯 达 黎 加 的 身
上。毕竟，相比起巴西和土耳其，哥队
看起来是相对最好对付的球队，论打
进世界杯决赛的经验，当时的他们也
只比国足多了一届而已，而且 1990 年
那次的哥队主帅，正是 2002 年的国足
主帅米卢。

后来，国足以 0 比 2 完败给了
对手，三个目标一个都没有完
成 。 更 令 很 多 人 没 有 想 到
的是，那届比赛，原本以为

是 国 足 世 界 杯记忆的起点，现在回看
起来却更像是终点。

20 年来，国足不但没能再走向世
界，相反还和世界杯决赛圈渐行渐远，
从当年的亚洲准一流变成了二流甚至

三流，连 越 南 队
都成了难缠的对
手 ，亚 洲 杯 的 种
子身份眼看也保
不住了。

形成鲜明对
比 的 是 ，随 着 哥
斯达黎加晋级卡
塔尔世界杯决赛
圈 ，这 位 当 年 国

足不怎么看得上的对手，却在五届世界
杯中四度闯进决赛圈，只有 2010 年附
加赛折戟；2014 年，他们甚至击败乌拉
圭和意大利，战平英格兰，淘汰赛首轮
淘汰希腊闯进了八强，仅仅在点球大战
中输给后来的季军荷兰。卡塔尔世界
杯，将是他们第六次、连续第三次征战
世界杯决赛圈了。

哥斯达黎加有所变，有所不变。他
们的足球风格相对固定，良好的脚下技
术并没有 被 他 们 当 作 炫 耀 花 活 的 资
本，而是反其道而行之地打起了更务
实的防守反击，这也成了他们在预选
赛稳定晋级、在决赛圈创造冷门的利
器；他们一直保持着较高的留洋球员
比例，在西甲、英超都是常客，门将纳
瓦斯更帮助皇马欧冠三连庄，获得“纳
堵墙”的美名；本届世预赛，他们的晋
级之路相对惊险，直到第五轮才取得
首胜，但进入 2022 年后，主教练苏亚雷

斯大胆启用了一群更有冲击力的
年轻人，最后一轮，他一气派上七

名 00 后球员，击败了全主力出战的美
国队。

著名足球解说员张路曾经回忆说，
2002 年世界杯中国足协考察对手时对
哥斯达黎加的评价很低，“这个队要身
体没身体，要技术没技术，是最差的一
支队伍，国足肯定赢他！”对国际足球
了如指掌的张路当时的反应就是，“这
是什么侦察？人家是要身体有身体，要
技术有技术。”后来的比赛进程，也证
明了他的判断非虚。

哥 斯 达 黎 加 坚 持 自 己 的 足 球 风
格，国足却一会儿学这、一会儿学那，
样样浅尝辄止；中国足球既没有打好联
赛的基础，反而间接地让留洋出现了

“断代”，恢复起来事半功倍；作为足球
的管理者，对足球技战术发展变化和对
手的信息又后知后觉。一个循序渐进，
一个不进反退，20 年来国足和哥斯达
黎加的轨迹大相径庭，也就在情理
之中了。

羊城晚报记者 赵亮晨
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